

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Etranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN.  
En la administrat., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza o sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,540 DE LA NOCHE.

MADRID, SABADO 15 DE SETIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DES-  
PACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella 11.

Una correspondencia de Constantino-  
pla habla de un degüello de que han  
sido víctimas los cristianos de Marach  
y de Oficia: 400 cristianos han invadi-  
do Yak, cerca de Arabkir, devastando é  
invadiendo las casas de los cristianos  
armenios.

Ragusa 11.

En las cláusulas de paz entre la Puer-  
ta y el Montenegro, se estipula que se  
abrirá un camino comercial hasta Cet-  
tigne. La marcacion de frontera fija-  
da en 1859 se ha aprobado. Granove es  
cedido al Montenegro. Se cangearán  
los desiertos. Se establecerán relacio-  
nes comerciales entre el principado y  
las provincias limítrofes de Turquía. El  
Montenegro reconocerá la soberanía de  
la Puerta.

Varsovia 11.

Queda levantado el estado de sitio en  
el gobierno de Bratom, excepto en  
Radom y en Kielce.

Londres 11.

Nueva York 30.—Se espera ver pronte-  
mente á los confederados en el alto Poto-  
mac. No se teme por Washington que  
en el Norte se cree insegurable. Reina  
cierta agitacion en el Maryland occi-  
dental, temiéndose la devastacion que  
á él pueden llevar los confederados. El  
general confederado Ewek ha amenaza-  
do á la retaguardia de Pope y ocupa  
la orilla izquierda del rio Occoquan.  
El «New-York Times» cree que si In-  
glaterra, Francia y Rusia ofrecen su  
mediacion bajo la base de devolver á la  
Union los Estados del Sur, habria lugar  
á arreglo pero que seria considerado  
como un acto de hostilidad basándose  
en la independencia de la confederacion  
del Sur.

Viena 11.

Háblase de un decreto para la reduc-  
cion del ejército.

Marsella 11.

Sobre los degüellos del 14 de agosto  
en Keimani, el «Diario de Constantino-  
pla» acusa de iniciativa á los cristianos:  
el «Correo de Oriente» la atribuye á  
Ariz-Baja.

Paris 11.

Segun correspondencias de Italia se  
cree que Garibaldi será amnistiado. En  
la última conferencia de Constantino-  
pla, ha sido aprobado el proyecto del em-  
perador francés con las modificaciones de  
Inglaterra y Austria.

Paris 12.

El 3 por 100 interior á 48 1/4; el 3  
exterior, á 00 0/0; diferida, á 00 0/0;  
y la amortizable, á 00 0/0. El 3 por 100  
francés, á 69-40; el 4 1/2 sin cupon á  
96-20.

Londres 12.

Las consolidadas inglesas quedan á  
93 5/8 á 3/4.

El parte del general Cialdini sobre la ac-  
cion de Aspromonte fué publicado en la  
Gaceta oficial de Turin el día 8, pero todavia  
no tenemos de él mas que un resumen, segun el  
cual las instrucciones dadas al coronel Pal-  
lavicini eran que persiguiese á Garibaldi sin  
tregua si trataba de huir, que le atacase y  
dispersase su columna si aceptaba el comba-  
te.

—La Gaceta oficial de Turin desmiente ter-  
minantemente lo que se refiere en una rela-  
cion del combate de Aspromonte hecha por  
varios jefes garibaldinos. «Es un hecho posi-  
tivo», dice, que solo el 6.º batallon de bersa-  
glieris tuvo tres oficiales heridos, y entre  
los oficiales inferiores y los soldados 4 muer-  
tos y 19 heridos, lo que demuestra si es  
cierto ó no que el fuego partió de las filas de  
los voluntarios. Es tambien un hecho que  
los voluntarios hechos prisioneros han tra-  
tado de persuadir al general Pallavicini que  
dijese que no habia habido combate, dan-  
do por pretexto de esa peticion la conveni-  
encia de evitar á la Europa el espectáculo de  
una guerra civil en Italia. Esta actitud de  
los insurgentes explica muy claramente los  
esfuerzos que han hecho ya para alterar la  
verdad de los sucesos ocurridos. Es inútil  
por lo demas desmentir las calumnias que  
en el mismo periódico *El Diritto* se estam-  
pan contra el ministerio ó algunos misis-  
tros, á propósito de la facultad que se  
le habria negado de hacerse asistir mas bien  
de un cirujano que de otro. El buen juicio  
de las poblaciones hará seguramente justi-  
cia por si mismo con respecto á esos mis-  
erables artificios. La verdad, por el contra-  
rio, es que se han dado las ordenes mas ab-  
solutas para tratar al general Garibaldi con  
todos los miramientos debidos á su persona  
y que se le dejase la libertad mas amplia é  
limitada para designar el médico ó el ciru-  
jano que mejor le conviniese, sin escepcion  
ó limitacion de ninguna especie.»

Durante todo el trayecto de Aspromonte  
á Scilla, Garibaldi guardó siempre silencio  
que solo interrumpió en Scilla para dirigir al  
pueblo estas palabras: «¿No reconocéis ya á  
vuestro general?» La poblacion no se dió por  
entendida.

Los partes oficiales de la accion de Aspro-  
monte citan por su inteligencia, actividad  
y valor al coronel Eberhard, el teniente co-  
ronel Parochia, los mayores Giolitti, del 6.º  
de bersaglieris, y Pinelli, del 25 del mismo;  
por último, el coronel Carchidio, los cuales  
antes y durante la jornada del 29 auxiliaron

al coronel Pallavicini á hacer cesar desde  
su origen esta calamidad tan amenazadora  
para la Italia. Las pérdidas por una y otra  
parte ascienden á 12 muertos y 200 heridos.

—En poder del jefe de los garibaldinos  
solo se hallaron pocas cartas, y esas de nin-  
guna importancia. Tampoco se halló caja al-  
guna militar, quizás porque segun dijeron,  
á los voluntarios en la noche anterior se les  
habia hecho una distribucion en dinero. El  
número de prisioneros garibaldinos traspor-  
tados á la Spezia sube á dos mil. Unos mil  
voluntarios se dispersaron en las montañas  
vecinas, cuarenta y dos fueron presos el 30  
en Bagnara, entre ellos dos heridos. Conti-  
nuaba cogiéndose á los demas.

—Cuando desembarcó Garibaldi en Spezia  
conducido por ocho hombres, se oyó á sol-  
dados y marinos gritar á media voz: ¡viva  
Garibaldi! A estas palabras se sonrió aquel,  
y poniéndose un dedo en la boca, exclamó:  
«paciencia».

Con motivo de las solemnes funciones que  
deben celebrarse á Nuestra Señora ma-  
ñana domingo, habrá hoy al anochecer gran  
Salve con orquesta en la iglesia de escuelas  
Pias de San Fernando, en la de Montserrat,  
en la de San Millan y en la de San Luis.

Tambien *El Pueblo* niega á Victor Manuel  
el derecho de batir, prender y juzgar á Gar-  
ibaldi. El mismo periódico dice en otro lugar  
que Italia no tiene gobierno, que dominan  
en ella los franceses; que toda la Italia es,  
como Saboya y Niza, un departamento  
francés.

Dice *La Epoca*, contestando á *La Iberia*  
en el asunto de las esplicaciones referentes  
al discurso del emperador Napoleon, que es  
verdad que las esplicaciones se han dado á  
nuestro embajador y este las ha transmitido  
al gobierno español; pero no podian darse á  
otro, y claro es que al darse á nuestro go-  
bierno se han dado al pais y á la Reina, que  
son los que se suponian lastimados por el  
discurso imperial.

Las correspondencias de Turin indican  
que se duda sea auténtica la carta de Gar-  
ibaldi fechada el 1.º del actual á bordo del  
Duque de Génova y que insertamos ayer.

Los despachos oficiales de la accion de  
Aspromonte contienen interesantes porme-  
nores:

El 28 de agosto salia el coronel Pallavicini  
de Reggio á la una de la tarde al frente  
de una columna compuesta de cinco bata-  
llones de infantería y de dos batallones de  
bersaglieris, y tomando el camino de Galli-  
co, siguiendo el lecho del rio de este nom-  
bre, habia avanzado hasta dos millas de la  
aldea de Podarconi, donde sorprendido por  
la noche iba á acampar sus tropas. Al dia  
siguiente al amanecer se dirigió sobre San  
Stéfano, donde habiendo sabido que Gar-  
ibaldi con los suyos estaba acampado en la  
planicie de Aspromonte, hizo proseguir la  
marcha hasta poca distancia de la planicie  
misma, y antes de emprender el combate hizo  
descansar las tropas, fatigadas de la larga  
marcha por senderos tan escabrosos. Entre  
tanto Garibaldi, habiendo abandonado su  
campamento, tomaba posicion en la cima  
de una colina escarpada al Este de la plani-  
cie de Aspromonte. El coronel Pallavicini  
mandó las tropas divididas en dos columnas  
sobre los dos senderos que conducian al  
campo de los insurgentes; la de la derecha  
iba mandada por el teniente coronel Par-  
rochia; la de la izquierda por el coronel  
del cuarto regimiento, Eberhard, antiguo  
voluntario garibaldino en 1830.

Habiendo desembocado las dos columnas  
á un tiempo mismo en la planicie de Aspro-  
monte y hallado el campo levantado, el co-  
ronel Pallavicini, despues de haber exami-  
nado la posicion, dió orden á la columna de  
la izquierda de atacar de frente, y habiendo  
hecho retroceder á la de la derecha, la co-  
locó por un movimiento rápido sobre el  
flanco izquierdo y á espaldas del enemigo,  
haciendo ocupar por un batallon la desem-  
bocadura del valle á fin de impedir que pu-  
diese recuperar la planicie. El sexto batallon  
de bersaglieris, á la cabeza de la columna  
de la izquierda, comenzó el fuego. La resis-  
tencia por parte del enemigo fué desde luego  
enérgica. Es lamentable que se prodigase  
tanto valor en una lucha fratricida. El fue-  
go fué muy vivo, pero de corta duracion; la  
posicion se tomó á la bayoneta en el mo-  
mento en que la columna de la derecha que  
habia flanqueado el ala izquierda de los ga-  
ribaldinos comenzaba á atacarlos. Garibaldi  
y su hijo, heridos los dos estando rodeados  
de voluntarios que consideraban inútil mayor  
resistencia, enarbolaron bandera blanca.

Al oír Garibaldi en Aspromonte que un  
capitan de estado mayor le intimaba la ren-  
dicion, respondió que no lo haria jamás, y  
perdiendo su calma cogió el revolver, pero  
afortunadamente sus compañeros le detuvieron  
el brazo. Garibaldi exigió á su vez que el  
parlamentario fuese desarmado y hecho prisionero;  
pero antes de que el coronel Pallavicini  
viese en persona á parlamentario, Garibaldi  
convencido por las observaciones de Nullo  
Corte sobre la incon-  
veniencia de una conducta contraria á todos  
los usos de la guerra, habia ya hecho resti-  
tuir sus cables á los dos oficiales que habia  
considerado como prisioneros.

Segun *El Constitucional*, probablemente se  
conferirá al general Gándara el mando del  
departamento oriental de la isla de Cuba.

*El Reino* de anoche dice, que sabe que LA  
CORRESPONDENCIA ha dicho la verdad al anun-  
ciar que en el último Consejo de Ministros

presidido por S. M. la Reina, quedó acorda-  
do el nombramiento del Sr. Escosura.

Algun periódico ha censurado el que se  
haya concedido la gran cruz de Isabel la Ca-  
tólica al gobernador de Alicante, señor don  
Francisco Sepúlveda. Aparte de la justicia  
de esta concesion, debe tenerse en cuenta  
que la propuesta para que se le concediese  
esta gran cruz ha partido de la comision que  
se nombró hace ya tiempo para la distribu-  
cion de los recursos concedidos á varios  
pueblos que habian sufrido grandes inunda-  
ciones, comision presidida por una persona  
que no milita en esta situacion, en que figu-  
raban individuos de otros partidos y que por  
unanimidad hizo la referida propuesta al mi-  
nisterio de la Gobernacion para premiar de  
esta manera los grandes servicios que prestó  
el Sr. Sepúlveda en tan criticas circuns-  
tancias al frente de la provincia de Zamora.

Aoche á última hora recibimos el si-  
guiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Turin 11.  
La «Discusion» dice que el ministro  
de la guerra ha resuelto enviar libres á  
sus casas á los voluntarios garibaldinos  
de menos de 18 años.

Dice el mismo periódico que las Cá-  
maras se cerrarán pronto.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real  
decreto.

SS. MM. y AA. llegaron ayer á las siete  
de la tarde á Santa Cruz de Múdela, sin  
novedad, siendo recibidos allí y en todos los  
puntos del tránsito con demostraciones de  
adhesion y entusiasmo. Hoy á las seis de la  
mañana habrán prosseguido su viaje, perno-  
tando en Andujar.

Por reales órdenes de 10 de setiembre se  
ha mandado que para el curso de 1862 á 1863  
sirvan de texto, así en las facultades y es-  
cuelas superiores y profesionales, como en  
la segunda enseñanza las obras comprendi-  
das en las listas aprobadas por S. M.

El cónsul de España en Or n participa al  
ministerio de Estado que el día 8 de junio  
último falleció en la ciudad de Sid-Bel-  
Abbé, Isabel Sanchez y Dolon, hija de Fran-  
cisco é Isabel, natural de Elche, provincia  
de Alicante, soltera, y de 36 años de edad,  
dejando varios efectos, que vendidos en pú-  
blica subasta han producido 184 rs. y 45  
céntimos, los cuales quedan depositados en  
el consulado á disposicion de los herederos.

Ocupase anoche *La Epoca* de la actitud  
amenazadora de los diarios monárquicos, y  
pregunta si es el resultado de un acuerdo  
previo entre ellos, y así es cierto que á ese  
acuerdo han precedido largas y difines nego-  
ciaciones encaminadas á resucitar la candi-  
datura de D. Juan de Borbon para el trono  
de España. Esperamos ver qué contestan  
los periódicos aludidos.

Escriben de Burdeos que ha muerto en  
aquella ciudad, donde se hallaba de paso  
para ir á Pau, el Sr. Callistrato, obispo ro-  
mano, vicario de S. E. Niphan, metropolitano  
de Bucharest, se enteró segun el rito de  
la Iglesia católica de Oriente, oficiando el  
señor archimandrita Iosaphat, encargado de  
la capilla romana de Paris, á quien se le  
avisó apresuradamente por el telégrafo.

Ha regresado á Madrid el Sr. D. Teófilo  
Rodríguez Baamonde, diputado de la mi-  
noría moderada.

El correo de Verdun cita un ejemplo bas-  
tante curioso de longevidad de un caballo.  
Segun este periódico, M. Collas-Gatteles,  
miembro del consejo general de Meuse, acaba  
de perder un caballo que contaba cuarenta  
y seis años.

Segun escriben de Sigüenza, con fecha 11,  
á *Los Novedades*, ha habido una nueva des-  
gracia en la línea férrea de Zaragoza. Ade-  
mas del choque del día 6 ocurrido á la en-  
trada del túnel de Horna, el 11 en el mismo  
sitio ocurrió otro con un tren de material,  
del cual han resultado tres hombres heridos  
y tres mulas muertas.

Mañana habrá dos funciones en el teatro  
de la Zarzuela.

—En el delicioso jardín del Peralso habrá  
tambien baile y exposicion de fuegos arti-  
ficiales.

—El teatro de Lope de Vega que ha te-  
mado la empresa de Jovellanos para que ac-  
túe en él la compañía dramática a cuyo  
frente se encuentra el Sr. Arjona, en union  
con la Sra. Lamadrid, abrirá sus puertas al  
público definitivamente el día 1.º de oc-  
tubre.

—Dicha compañía alterará en sus repre-  
sentaciones de Jovellanos. Segun parece, se  
abrirá el abono de un día á otro.

—La compañía lirico-italiana que ha  
inaugurado este año el teatro de Palma  
con la ópera de Verdi *I due Foscari*, ha sido  
recibida con aplauso por aquel público, que  
ha llamado por diferentes veces á la escena  
á los primeros artistas.

—La otra compañía lirica debutará con la  
del maestro Donizetti; *Linda de Chamounix*.

—El título del nuevo drama que ha escri-  
to el Sr. Asquerino, y que proyectaba en-  
tregar al Sr. Valero en Barcelona, es el de  
*Fausto*, y se dice que está basado en el de  
Gothe del mismo nombre.

—El teatro del Olimpo en Barcelona, abrió  
sus puertas el domingo último.

Se ha dicho que en Valdecas, adonde tan-

ta gente concurrió el día 8, con motivo de  
la fiesta, habian ocurrido algunas desgra-  
cias; pero es lo cierto que no hubo ni el mas  
mínimo disgusto, ni la autoridad tuvo que  
intervenir en nada, á pesar de haber pasado  
el dia en el pueblo mas de 15,000 personas  
forasteras.

Dice *El Truque* que segun sus infor-  
mes, no seria extraño que uno de estos dias  
los emperadores franceses pasaran desde  
Blarritz á visitar su palacio de Artega.

La Gaceta de hoy publica el anuncio y  
pliego de condiciones para subastar las  
obras de albanileria de todo coste, necesar-  
ias para la conclusion del edificio que con  
destino á Tribunal de Cuentas del Reino, se  
construye en esta corte.

—El 18 de octubre próximo se subastará  
en la fábrica nacional del sello, la adquisi-  
cion del carbon que en dicho establecimien-  
to se necesita por el término de un año.

Han sido aprobados los presupuestos de  
los postes kilométricos é indicadores que  
han de construirse para la colocacion en las  
carreteras de primer orden de Madrid á Va-  
lencia, de Murviedro á Teruel, de Molins de  
Rey á Valencia y de Casas del Campillo á  
Valencia tambien. Su presupuesto asciende  
á la cantidad de 9,527 rs. 52 cénts., y se  
ha dispuesto al propio tiempo se proceda á  
la correspondiente subasta de estas obras,  
con arreglo á la instruccion de 1.º de di-  
ciembre de 1858, y modificaciones á la mis-  
ma de 15 de julio de 1859.

La suscripcion abierta en la diócesis de  
Leon en favor de Su Santidad, habia produ-  
cido hasta el 9 de este mes la cantidad de  
117,254 rs.

No fué en Villanueva y Geltrú donde ocu-  
rió el atropello y asesinato del colono del  
mas de Eutoll, como equivocadamente se  
dijo, sino en los Monjos. En aquella pobla-  
cion hace muchos años, quizá veinte, que  
por fortuna para el buen nombre de ella, no  
ha ocurrido crimen alguno de tal naturaleza;  
cosa digna de consignarse, porque habla  
muy alto en favor de la ilustracion y de la  
honradez de los villanoveses.

El conocido fotógrafo Sr. Toledo, cuyo  
viaje al extranjero anunciamos oportunamente,  
ha regresado á esta corte despues  
de estudiar en Paris y Londres los últimos  
adelantos de su arte y de adquirir algunos  
excelentes aparatos para enriquecer su ya  
acreditado gabinete. En la seccion de anun-  
cios publicamos hoy el anuncio de este esta-  
blecimiento, que se ha hecho tan notable  
por la perfeccion como por la economia de  
sus precios.

El Monte de Piedad ha prestado durante  
el mes de agosto próximo pasado sobre al-  
hajas y ropas, la cantidad de 1,209,500 reales  
en 3,596 partidas, de las cuales 1,469 por  
valor de 198,910 rs., corresponden á las  
auxiliares establecidas en la calle de To-  
ledo y la de la Puebla Vieja, siendo de notar  
que en el espuesto total figuran 1,083 parti-  
das de 10 á 100 rs. Los desempeños verifi-  
cados en dicho mes ascienden á 3,767 por la  
cantidad de 1,060,090 rs.

—En la venta del mismo se han enajena-  
do 133 partidas en 76,314 rs., resultando un  
beneficio en favor de los dueños de las pre-  
ndas de 26,132 rs. 35 cénts., que se reserva  
á disposicion de los mismos por espacio de  
10 años.

—En los días 29 y 30 del presente se pro-  
cederá á la venta pública subasta de to-  
das las alhajas y ropas que resulten exis-  
tentes y que correspondan al empeño de  
agosto de 1861, pudiendo estas renovarse ó  
desemborarse solamente hasta la víspera de  
su exposicion al público, que será en los  
días 25 y 27 anteriores á los señalados para  
la venta.

Se hallan vacantes las siguientes plazas,  
segun los anuncios detallados que publica la  
Gaceta de hoy:

—La de regente en el colegio adjunto al  
Instituto de Cabra, con el sueldo de 3,000  
reales.

—La de médico titular de Paradinas y otros  
pueblos contiguos, con 13,000.

—La de médico titular de Fuentesvieja y  
pueblos agregados, con 12,000.

—Igual plaza en Mulla, Boscrril y otros  
pueblos, con la dotacion de 12,000.

—La de cirujano en Doahierro, con 5,200.

Terminada la organizacion del 6.º regi-  
miento de artillería á pié, acantonado en la  
dehesa de los Carabanchales, va á ser tras-  
ladado en breve á esta corte, ocupando el  
cuartel del Rosario.

Los dos preciosos trajes de majo que su  
alteza el principe de Asturias ha de lucir en  
su excursion por Andalucía, son de un mérito  
digno de la persona que ha de usarlos, y  
no sabemos qué admirar mas, si la delicadeza  
y esmero del trabajo ó el gusto que ha  
presidido para la combinacion de los colo-  
res y bordados. Esta delicada obra ha sido  
ejecutada en el breve espacio de ocho dias  
por el sastre José Rodriguez, conocido por  
el *Gallego*, que retirado del toreo se ha dedi-  
cado á la confeccion de trajes para los dies-  
tros, alcanzando un gran crédito en esta es-  
pecialidad.

La sociedad coral de Llagostera se propo-  
ne concurrir al gran festival que ha de cele-  
brarse en Barcelona, y para ello está cons-  
truyendo un estandarte, pero de tal origina-  
lidad, que ha de llamar la atencion. Sabido  
es que los vecinos de aquel pueblo se dedi-  
can á la industria taponera y á toda clase de

manufacturas de corcho; pues bien, el es-  
tandarte, en vez de ricos adornos de oro y  
de plata, los llevará todos de corcho, traba-  
jados de un modo tan delicado como saben  
hacerlo aquellos industriales.

El editor Sr. Dorregaray se ha encargado  
de continuar la magnífica edicion que de  
*Historia del Esercito* estaba haciendo el señor  
Rotondo, compendiándose á terminarla  
en el espacio de dos meses y con todo el lu-  
jo que este editor acostumbra á introducir  
en las importantes obras cuya publicacion  
emprende.

La cosecha de cereales en Inglaterra es  
mas abundante de lo que se esperaba. La de  
Francia tambien se dice que es medianamente  
buena, y como la de los Estados  
Unidos del Norte es abundantísima, han des-  
aparecido las aprensiones de una carestia  
de cereales en el próximo invierno.

La exposicion de Londres continuará  
abierta mas allá del término señalado para  
su clausura, á fin de que puedan retirarse  
los necesarios fondos para sufragar los gres-  
tos de esta colosal empresa.

El presupuesto de 600,000 libras esterli-  
nas para la exposicion permanente francesa  
ha sido suscrito en su totalidad en Francia,  
y el Palacio dice que se abrirá en la pri-  
mavera próxima.

Las últimas noticias de los Estados Uni-  
dos esplican la causa de no haber atacado  
Jackson á Mac-Clellan al tiempo de verificar  
este su retirada de Harrison Landing á Jor-  
ktown. El general confederado tenia induda-  
blemente un grande interés en impedir que  
el federalista fuera á reforzar á Pope y Burn-  
side, y pudo haberlo aniquilado en su reti-  
rada sobre aquella ciudad; pero no lo hizo  
por no exponerse á un ataque del primero  
de estos generales por el flanco, preferiendo  
dirigirse con toda su fuerza contra Pope.  
Este oficial para cubrir sin duda su retirada  
de Mac-Clellan, habia hecho movimientos  
que hicieron creer á los confederados que  
se proponian amenazar á Richmond; pero  
habiendo avanzado demasiado, el general  
federalista fué derrotado con grandes pér-  
didas é inminente peligro de caer en poder  
del enemigo.

—Los federales pasaron en buen orden el 20  
del pasado el Rappahannock. El 21 del mis-  
mo mes, una division de los confederados lo  
cruzó tambien en su persecucion por un  
puente de pontones, construido durante la  
noche; atacaron la vanguardia del general  
Sigel y la derrotaron, poniéndole 200 hom-  
bres fuera de combate entre muertos y he-  
ridos. La lucha era cada vez mas encarniza-  
da, y el general Jackson quedaba haciendo  
esfuerzos extraordinarios para envolver el  
flanco al general Pope y apoderarse de Was-  
hington.

—El objeto del Sur parece ser el de des-  
cargar golpes sucesivamente fuertes al  
Norte, antes que este ponga sobre el campo  
de batalla el resultado de los vastos levanta-  
mientos de tropas que está verificando en  
este momento.

—Las levas que hace el gobierno federal  
están causando graves perjuicios á la agri-  
cultura y la industria, y Mr. Adams, repre-  
sentante del presidente Lincoln en Londres,  
ha invitado por medio de los periódicos á los  
obreros ingleses á que emigren á los Esta-  
dos Unidos del Norte, ofreciéndoles crecidos  
salarios y abundancia de trabajo.

—Los indios de Mjessota han degollado  
tambien á 500 blancos entre ancianos, mu-  
jeres y niños, por haberles faltado la anua-  
lidad del gobierno. Este acto brutal merece  
un castigo terrible, que es de temer no se  
halle en disposicion de imponer el gobierno  
federal á causa de la guerra.

La administracion especial de consumos  
de Madrid anuncia que hallándose abiertos  
al servicio público los almacenes de depósito  
general de mercancías que se ha establecido  
en esta corte con real autorizacion á las in-  
mediaciones del ferró-carril del Mediodia,  
cesan por ahora de ser admitidos en los al-  
macenes de la administracion los artículos  
afectos al impuesto de consumos que hayan  
de ser constituidos á depósito, y solo se re-  
cibirán los que vengán destinados al adeudo  
inmediato en el fiato central, los cuales  
podrán permanecer únicamente por término  
de cinco dias, salvo los casos en que por  
razones atendibles y justificadas sea preciso  
conceder mayor plazo para su despacho. Los  
géneros que actualmente existen en los al-  
macenes de la administracion podrán ser es-  
traídos en el todo ó parte para fuera del  
radio en lo que resta del presente mes, si así  
conviniere á los dueños ó interesados á que-  
nes perteneczan, ó trasladados al citado de-  
pósito, pues pasado aquel plazo se conside-  
rará al remanente de ellos como destinado  
al consumo y al adeudo, y en tal concepto  
no podrán ser estraidos sin el previo pago  
de derechos, lo mismo que los demas que  
en lo sucesivo ingresen.

Segun ha informado á *La Iberia* el señor  
D. Eduardo Asquerino, individuo de la co-  
mision que entendió en Madrid en lo relati-  
vo á la construcción del *Itineo* del señor  
Monturiol, no es cierto que este señor haya  
ofrecido su invento á Inglaterra, como ma-  
lignamente se habia hecho circular; el señor  
Monturiol se halla en Londres con el único  
objeto de estudiar algunas cuestiones para  
la mejor aplicacion de su invento.

En la tarde y noche del 9 del actual des-  
cargó una terrible tempestad en Alba de  
Tormes y Calvarrasa, poblaciones de la pro-  
vincia de Salamanca. Llovió de una manera  
inmensa y aterradora, y para mayor des-

gracia cayeron algunas exhalaciones que ocasionaron varias víctimas. En Calvarrata mató a una mujer y a una niña, y en una montaña inmediata pereció también un pobre labrador. A la hora en que escribimos de Alba de Tormes, no se habían recibido todos los datos de la comarca, y aun se teme que haya sido mayores los estragos causados por tan funesto nublado.

El coronel Palla iaini manifestó a Garibaldi al llegar a Scilla, que la voluntad del gobierno era, que así el jefe como todos los suyos fuesen embarcados para la Spezia á fin de ser internados.

Entonces Garibaldi reconvino al coronel Pallavicini por no haber cumplido las dos promesas que se le habían hecho, esto es, la de embarcarle en un buque inglés y la de dejar libres en breve á los prisioneros, sin recordar que respecto de la primera petición no le había prometido más que consultar al ministerio, y que respecto de la segunda no había hecho más que espresar una simple opinión general.

Parece que los jugadores de lotería se han entusiasmado tanto con el sorteo barato que se está ensayando actualmente, que anteayer, primer día de despacho, en las administraciones se vendieron, según se asegura, la mayor parte de los billetes, y anoche se habían acabado ya en algunas de ellas.

Ya está puesta la empalizada y va á principiarse el derribo en la calle de Preciados de la casa situada entre la huerta de las Descalzas Reales y el Postigo de San Martín, con lo cual quedará realizado el ensanche desde este punto á la puerta del Sol. Es de creer se trate de continuar los derribos en la misma línea hasta la conclusion de la calle, si no antes de ser ocupada por el ferrocarril.

Cartas de los Estados-Unidos dan cuenta de una sublevacion de dos mil federales cerca de Nueva-York á consecuencia de no haberseles pagado sus primas de enganche. Para sofocar el motin acudieron la policia, la milicia y los soldados de marina. Aunque los voluntarios no tenían cartuchos, la milicia les hizo fuego, resultando una veintena de heridos. Al llegar la noche no se encontraban en el campo más que 400 soldados; los 1,900 restantes habían desertado. Los diarios americanos atribuyen el motin á la embriaguez.

En Virginia se ha prohibido á oficiales y soldados escribir á sus familias y no sale ningun correo de los campamentos.

Los periódicos ingleses muestran una grande indignacion contra el emperador Napoleon y que insiste, según dicen, en tener esclavizados tres millones de romanos despues de haber desahuciado el pretexto que, aunque inadmisibles, le servia de escusa para la ocupacion de Roma. La mayoría de los órganos de la imprenta francesa se ha declarado tambien contra esta politica de statu quo fecunda en peligros para la Europa, y Persigny amenaza abandonar el ministerio si Napoleon no la resuelve en sentido liberal á su regreso de Biarritz á la capital de Francia.

De Turin escriben que Ratazzi, despues de su golpe de energia contra Garibaldi y de la revolucion, no cesa de pedir á Paris su recompensa: esto es, la evacuacion de Roma. Pero Napoleon desconfia y no quiere ser juguete de una comedia, aunque la grave herida que Garibaldi tiene en el pie no hace suponer que lo ocurrido en Calabria sea un juego.

Aunque Mr. Nigra trasmite al gobierno sardo noticias favorables á la evacuacion de Roma, la verdad es que el partido de la emperatriz Eugenia, reforzado con los generales Randon y MacMahon, no se presta á nada. No quieren ceder á Roma: la emperatriz se opone á ello, porque Pio IX es padrino de su hijo; los generales, porque es cuestion de honor, despues de las amenazas y las insolencias de Garibaldi.

Una carta de Turin describe en los siguientes términos una conferencia entre el emperatriz Eugenia y Mr. de Thouvenel: —Señora, dijo el ministro, es preciso pensar en la situacion.

—En ella pienso, contestó; y esa es la razon porque no quiero que toquen al Papa, al padrino de mi hijo. Esto nos traerá desgracia.

—Pero, señora, la presion al otro lado de los Alpes es muy viva. La Italia es el pais de las conspiraciones. El emperador...

—El emperador puede ser muerto por una bomba que estalle á sus pies; pero soy española, y prefiero verle caer así, mas bien que verle espuesto á su eterna condenacion. M. Thouvenel, que no recuerda si es católico, cree que á todo el mundo le sucede lo propio.

La frialdad que ha sobrevenido entre los gabinetes de Francia y San Petersburgo que hasta hace poco parecian estar en tan buen acuerdo, tiene por causa los asuntos de Servia y Montenegro. En Rusia se notan muchas simpatias en favor de los montenegrinos: en San Petersburgo se ha organizado una suscripcion en favor de ellos. La Francia parecia desear vivamente el fomento y desarrollo de la insurreccion; pero hé aqui que súbitamente el gobierno francés se ha declarado en favor de la Turquia, y á un tiempo indispone contra sí á la Rusia y al Montenegro. Se añade la circunstancia de que el nuevo embajador, Mr. de Budberg, que hizo todo lo posible para llegar á Paris antes que saliese el emperador, para Biarritz, no ha podido ser recibido aun.

En Paris sigue á la orden del día la cuestion referente á las elecciones generales. Los partidos se renuevan como si estuviesen convencidos de que va á procederse á dichas elecciones. La prensa liberal, sin distincion de matices, se ha puesto de acuerdo para presentar los mismos candidatos. Parece que el *Opinion National*, la *Presse* y el *Siecle* han jurado olvidar sus agravios para mancomunarse en sus esfuerzos. El partido avanzado no ha tenido por conveniente tomar

parte en este acuerdo y ha preferido presentar sus candidatos especiales.

En la exposicion de Londres se ha perpetrado un robo considerable de productos de la fabrica de Sevres: supóñese que ha desaparecido un cofre que contenia trabajos exquisitos. Es difícil comprender cómo podrá el ladrón sacar partido de este robo, si es que trata de venderlo. Quizás el que lo ha tomado es un aficionado á la porcelana, y conservará para sí los objetos robados, sin dejarlos ver á nadie.

Ha regresado á Oviedo y se ha encargado nuevamente del gobierno de aquella provincia, el Sr. Rubio Campo, que estaba disfrutando licencia temporal.

El correo general no llegó á Oviedo el 10 hasta la una de la tarde, por haber sufrido el carruaje un ligero accidente que lo detuvo en el camino algunas horas.

Indica un periódico de Barcelona, que el premio gordo de la última extraccion de la loteria moderna, ha cabido en suerte á una persona de aquella poblacion que viste traje talar, y que adquirió el billete entero.

El corresponsal N. del *Diario de Barcelona* dice que no cree, á pesar de las indicaciones de *Ruperto*, que se piense poco ni mucho en el reconocimiento de Italia; que algo de esto se agitó hace mes y medio en el Consejo de ministros; pero en el estado de anarquía en que hoy se encuentra aquella Península y vuelto á poner en tela de juicio el problema de su unidad, lo probable es que el gobierno se abstenga, por ahora, de todo paso en ese sentido.

El *Telégrafo* de Barcelona dice por conducto de su corresponsal en Madrid, que los rumores de trastornos de que se ha hablado días pasados, solo sirven para alarmar alguna parte del vecindario pacífico y medroso, y para producir alarmas en las reuniones públicas, si por casualidad acontece cualquiera incidente algun tanto ruidoso.

«Repite por centesima vez, añade, que no existen hoy en Madrid elementos capaces de trastornar gravemente el orden público, y que los *petardistas* y los que se entretienen en asustar á los niños y á las mujeres, son á lo sumo graciosos y desocupados, que al parecer gozan con las alarmas y correas, sin que se encierran en sus atolondrados cerebros planes políticos ni cosa que lo valga.»

Anoche se puso en escena en el teatro del Circo la zarzuela en tres actos *Las Dos Coronas*, en la que hizo su debut la señorita Rodríguez. El público tuvo ocasion de admirar las facultades de esta joven cantante, cuya voz pura y de un timbre dulce y claro á la vez, afinacion, gusto y sentimiento, no menos que su expresion y buena forma en la parte de declamacion, la colocan desde anoche en el número de nuestras actrices y hace esperar que llegará á sobresalir entre muchas de las que pasan por buenas. La señorita Rodríguez fué aplaudida con verdadera espontaneidad primero, y despues con entusiasmo, habiéndosele hecho repetir la romanza del acto tercero que canta admirablemente. La señorita Ramos compartió con aquella los aplausos, y los demás actores contribuyeron al buen éxito de la zarzuela.

Estos últimos días han ocurrido en Barcelona dos desgracias en las personas de dos albañiles que se cayeron de los andamios donde trabajaban. Ambos infelices quedaron bastante mal parados y fueron conducidos al hospital.

Los vigilantes de la avenida de la expuerta Nueva de Barcelona, descubrieron en la mañana del martes dentro de tres grandes toneles parecidos á los en que se introducen las aguas de maderas de tinte, una porcion de objetos de contrabando que fueron decomisados. El conductor, junto con el carro y la respectiva caballeria, quedaron á disposicion del Tribunal.

El último número del *Diario de la Union de los dos Mares*, continua dando noticias favorables de la continuacion de las obras del Canal marítimo de Suez. En 1.º de agosto faltaban extraer del desmonte de El-Guisir 900,000 metros cúbicos de tierra para llegar las aguas del Mediterráneo hasta el lago Timsah. En el mes último se estiman en 400,000 metros cúbicos los movimientos de tierra hechos en aquel punto, y por lo mismo solo habrán quedado en 1.º de setiembre 500,000 metros cúbicos para terminar aquella obra, pudiendo calcularse que á mediados de octubre próximo, á lo mas tardar, quedará abierta la comunicacion entre Port-Said y Timsah. Hacia la misma época la administracion central de la compañía podrá establecerse en este punto, y todo se halla dispuesto para atender á un número muchísimo mayor de trabajadores. Hácense preparativos para conducir el canal de agua dulce hasta Suez, y para cortar en la próxima campaña de invierno el desmonte de Serapéum y el de la llanura entre Suez y los lagos Amargos. La condicion sanitaria del Istmo es excelente, habiendo desaparecido del todo las enfermedades que por un momento dieron cuidado en algunas de las brigadas de trabajadores; pero que cedió pronto, gracias al perfecto servicio médico y á la abnegacion de los facultativos.

El jueves, en el momento de partir el tren por la via del malecon en Alicante, un joven de porte decente, pero que sin duda tenia en aquellos momentos alterada la razon por causa que desconocemos, saltó la empalizada y recitándose en la via se dispuso á esperar frente á frente la locomotora, cuya máquina adquiria por momentos mayor velocidad. Afortunadamente unos amigos que le acompañaban, asiéndole con violencia lo lanzaron sobre la empalizada, salvándolo milagrosamente de la muerte, cuando casi rozaba con su cuerpo la estremidad de la máquina.

Parece que se prepara una media corrida de toros en Valencia, en la que lidiarán los hermanos Carmona cuatro toros navarros,

sobrantes de los comrados para las corridas que han tenido lugar en estos últimos días.

Los jefes y oficiales del segundo regimiento de artilleria, que está en Cartagena, han nombrado músico mayor, en reemplazo del señor Llorens, á un hijo del mismo que está contratado en la misma banda, dando así una prueba del aprecio que profesaban al difunto artista.

Peleaganzo, pequeño pueblo de la provincia de Zamora, que fué destruido por las terribles inundaciones de 1838, y que se ha reedificado por los esfuerzos de sus vecinos, ayudados de los auxilios que se les han facilitado, se dispone á celebrar la fiesta de su inauguracion, espectáculo que no deja de tener originalidad. Con este motivo el ayuntamiento ha dirigido una espresiva comunicacion al Sr. Sepúlveda, gobernador que fué de aquella provincia y en la actualidad de la de Alicante, manifestándole que agradecida aquella poblacion á los servicios que le prestó dicho señor en los momentos del conflicto que se conmemora, ha resuelto dar el nombre de Sepúlveda, á una de las nuevas calles, y al efecto le invita á que personalmente si le es posible ó nombrando persona que le represente, asista á la solemnidad de la inauguracion; en la que quedará instituida una fiesta anual conmemorativa, constituyendo una de sus partes la lectura del acta en que se recuerda el hecho y el nombre de las personas que merecen la gratitud de aquellos vecinos.

El domingo á las diez de la mañana se celebrará en el templo del Pilar en Zaragoza la solemne ceremonia de la consagracion del apreciable obispo preconizado de Badajoz D. Pantaleon Moisserrat; será consagrante el señor arzobispo de la diócesis asistiendo el los de Pamplona y Tarazona; el cabildo apadrina al por tantos años ha sido en su seno modelo de virtudes.

La relacion oficial de los últimos acontecimientos de Sicilia difiere en muchos pormenores de la publicada por los oficiales garibaldinos. Resulta, sin embargo, cierto que la mayor parte de los voluntarios ignoraban que el gobierno de Turin hubiese reprobado la empresa de Garibaldi, creyendo todos que la autoridad real se adhería á ella. Esta revelacion explica por qué al día siguiente de la publicacion del manifiesto de Victor Manuel muchos voluntarios, prontos á partir para Sicilia, permanecieron en su casa, comprendiendo las consecuencias de la insurreccion. La popularidad de Garibaldi ha impedido que muchos jóvenes aventureros conozcan la voluntad real; y los soldados reclutados á favor de esa popularidad, confiesan hoy en alta voz que no se hubieran dejado arrastrar por ella, caso de saberla.

En Arzuza, pueblo de la provincia de la Coruña se está terminando una nueva cárcel, al par que una casa capitular, costeadas con fondos municipales.

El ayuntamiento de Zaragoza ha acordado establecer en aquella capital los premios para las acciones virtuosas, debiendo comenzar á ponerse en práctica tan saludable y moralizadora costumbre en el mes de octubre próximo, que se adjudicará por primera vez en la capital de Aragon.

El gobierno francés ha dirigido una nota diplomática á los de Munich y Stuttgart manifestando su firme intencion de no entrar en ninguna negociacion especial con los Estados del Zollverein que persisten en rehusar su adhesion al tratado comercial ajustado con Prusia.

Las noticias que hoy recibimos de los Estados-Unidos dan algunos por enores sobre la última batalla librada en el mismo sitio donde tuvo lugar el primer importante hecho de armas de la guerra civil anglo-americana. Despues del combate de Manassas Junction los separatistas se dirigieron hacia Bull's-Run Bridge, de donde les echaron los federales. La caballeria de estos avanzó hasta Tanfax. Un despacho oficial de Pope, fechado en Manassas Junction el 28 de agosto, dice que al verse el ejército federal perseguido por fuerzas considerables, abandonó el campamento de Barrenton que ocupaba con el ala derecha de su ejército y comenzó un movimiento de retirada en tres columnas en direccion de Manassas Junction.

El general Mac-Dowell logró colocar sus fuerzas entre el ejército separatista que llegaba á Manassas por Gransville y el principal cuerpo de ejército de los confederados. El general separatista Longstreet fué entonces completamente derrotado por la division federal. Fooker que le cogió todo el campamento matándole trescientos hombres. Pope avanzó el 28 de agosto hasta Manassas Junction que habia evacuado Jackson. Este se habia retirado tres horas antes hacia Centreville, encontrando á seis millas de este punto los ejércitos federales de Mac-Dowell y de Sigel y dándose una batalla que interrumpió la llegada de la noche siendo derrotados los separatistas en todos los puntos de su línea. Pope cogió 1,000 prisioneros y un cañon. La batalla se sostuvo con empeño por una y otra parte durante todo el día.

Los separatistas se mantuvieron siempre á la defensiva, y la iniciativa del ataque partió de los federales. La circunstancia de haberse dado la batalla en el mismo sitio en que los federales perdieron otra muy importante al principio de la campaña, aumentaba el entusiasmo de estos. Los confederados se han retirado hacia las montañas y han perdido mucho material de guerra, que ha quedado en poder de sus enemigos. La derrota de los separatistas ha permitido á Pope y Burnside reunirse con Mac-Clellan en las inmediaciones de Centreville. Para llegar á Bull's-Run, donde han sido derrotados, los separatistas atacaron el 23 la estacion de Rappahanock, sobre el rio del mismo nombre, en Virginia, y obligaron á los federales á abandonar sus líneas y á retirarse hacia Varretton, á una distancia de diez millas. Los separatistas atacaron entonces á Manassas Junction, á retaguardia del ejército

federal. Arrojado este de Manassas, perdió sus baterias. Los confederados devastaron el pais, cortaron el telégrafo y destruyeron el camino de hierro, impidiendo así las comunicaciones entre el ejército de Pope y Washington. En esta accion, dada en la noche del 26, perdieron los federales nueve cañones y una cantidad inmensa de municiones. Conseguido el triunfo, las tropas del Sur avanzaron hacia Bull's Run, donde fueron derrotadas.

El alcalde de Nueva-York ha mandado cerrar las tiendas tres horas todos los días para facilitar las operaciones de enganche y de la quinta. Se ha prohibido anunciar sustitutos, y las personas que tenían empresas de substitution de quintas, han sido presas.

Los federales han abandonado á Baton-Rouge. Esta ciudad no será por consiguiente destruida.

El presidente Davis ha dado orden de ahorcar á los oficiales federales que manden regimientos de negros y sean hechos prisioneros.

El cuerpo separatista que se encuentra en Leesbourg manifiesta intencion de pasar el Potomac por el Maryland.

Se nos ha asegurado que el digno administrador de propiedades del Estado de Valencia, Sr. Gonzalez Serrano, trata de llevar á efecto una reforma en la dependencia que le está confiada, que dará un resultado en beneficio del Tesoro de un millon de reales anuales. Tan luego como se lleve á efecto, daremos los pormenores que nos han ofrecido.

El principe de Montenegro ha aceptado las condiciones de Omer-baja, á fin de evitar la efusion de sangre. Desgraciadamente en Servia han ocurrido escenas sangrientas. La ciudad de Ougitza ha sido bombardeada por los turcos, pero los habitantes lograron rechazarlos sitiándoles en la fortaleza. Mediante á una intervencion diplomática, se ha ajustado un armisticio.

La composicion del cuerpo de voluntarios garibaldinos era como sigue: General comandante en jefe, Garibaldi; jefe de estado mayor, coronel Corti; intendente general, coronel Bruzzi. Ambulancia: el doctor Ripari, secretario particular del general Garibaldi; el capitán Civinini, colaborador del *Diario*. Formaban el estado mayor el coronel Nullo, Missori, Mignona, Nicotera, el diputado Miceli, el coronel Guastalla, el baron Varesani y los mayores Quersoni y Cattabene. Entre los jóvenes de familias distinguidas que como meros soldados seguian al ex-dictador, figuraban: el marqués Maurizi, de Palermo; el hijo del cónsul inglés, de la misma ciudad; los hermanos Sforza, duque de Nisiceni, de Bois-Guilbert y Sambelli. Menotti, hijo del general Garibaldi, mandaba la vanguardia, y Bedeskin el centro. El general Carrao tenia el mando de los sicilianos; los húngaros estaban á las órdenes del mayor Fieschi. Entre los voluntarios habia 250 desertores del ejército regular, 2 ingleses, 4 alemanes, 2 polacos, 1 montenegrino y 1 francés. Entre los oficiales extranjeros de mérito notábase al mayor Friedchi, á los capitanes Covacchi, Nesnati y Kuhn, húngaros, y al capitán polaco Lubenski. Tambien acompañaban á la expedicion algunas mujeres vestidas de garibaldinos, y entre ellas la condesa Chiocci.

BOLEA-COTIZACION DE HOY 13.

Table with 3 columns: Item, Price, and another Price. Includes items like De junio de 2,000, De agosto de 2,000, etc.

TERCERA EDICION

S. M. la Reina ha salido hoy á las siete de la mañana de Santa Cruz de Mudela en direccion de Andujar, donde debe pernoctar hoy. En la madrugada de mañana saldrá de esta última ciudad directamente para Córdoba.

Ayer mañana volcaron en el puerto de Guadarrama, en el limite de las dos Castillas, uno de los coches de las diligencias del Norte y Mediodia y otro de las de Sotillo. En este último no tenemos noticia de que ocurriera desgracia alguna; pero sí en el primero, de donde una señora anciana fué retirada con pocas esperanzas de vida. Algun otro viajero sufrió tambien contusiones, pero no graves.

Cada día se ofrecen á la compañía La Salvadora, nuevas ocasiones de acreditar el gran pensamiento que ha presidido á su fundacion, y las ventajas que proporciona á todas las clases de la sociedad. Sabemos que despues de instruidos los expedientes que marcan los Estatutos, se ha mandado satisfacer por la direccion los siniestros que han ocurrido á los suscritores D. José Cánovas y Montesinos y D. Vicente Garcia, el primero empleado y el segundo matador de toros, que sufrieron respectivamente sus lesiones, el uno en el Ferrol y el otro en la plaza de Bejar.

Creemos poder afirmar, dice la *Patrie*, la existencia de una carta dirigida por Juarez al emperador Napoleon. En esta carta el presidente de la republica mejicana se queja de no poder constituir un gobierno fuerte y estable precisamente por tener en contra suya á la expedicion francesa, é insiste en su consecuencia en que se haga un convenio que separe á las tropas francesas del partido aliado á la causa de Francia y establezca entre dichas tropas y el partido que llama nacional una cordial inteligencia, beneficiosa para el pais.

Esta mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 12. Espérase mañana al señor ministro de Marina. Aqui se reuniran cuatro fragatas, cuatro grandes vapores y otros buques para el recibimiento de SS. MM. Para Sevilla salen dos vapores pequeños destinados á trasportar á los reyes. Los preparativos de las fiestas se siguen con grande actividad.

Nos dicen de Barcelona que se está organizando en aquella capital una sociedad anónima, con el fin de montar una gran fábrica que comprenda las industrias algodonera y lanera, en hilados, tejidos y pintados. El capital social será de tres millones de duros, y se adquirirá la maquinaria mas adelantada, introduciendo, por primera vez en España, los telares mecánicos para el tejido de paños y otras manufacturas de lana.

Nuestro corresponsal en Malta nos dirija la siguiente carta:

MALTA 3 de setiembre de 1862. Mi querido amigo: El telégrafo y la prensa extranjera tienen á Vds. ya al corriente de todo lo sucedido en Sicilia, y las Calabrias, de manera, que aunque cercanos en esta isla del teatro de operaciones de Garibaldi, no quiero molestarles mas con enojosas repeticiones.

Pocos días antes de su desembarco en las Calabrias, esperaba todo el mundo con impaciencia la llegada de un vapor italiano, que hace con los franceses y alternando con ellos el servicio postal desde Nápoles á Malta. La falta de este vapor alarmó á las gentes, y cada uno calculaba los acontecimientos de Italia en provecho propio.

La llegada del vapor francés de mensajerias imperiales «Capitolio» aclaró las dudas, y se supo que el vapor italiano que faltaba, y otro francés de otra compañía, habian sido embargados por Garibaldi para ser trasladados de Catania á Reggio, y que los capitanes habian recibido cada uno 2,500 francos, y los marineros cincuenta y una camisa colorada.

Para las gentes italianas que residen en esta isla de todos colores, fué una verdadera alegría: los amigos de la Union italiana, creian la marcha de Garibaldi un verdadero triunfo que concluiria por la posesion del vaticano, y así lo anunciaban sus periódicos.

Los republicanos veian próxima la realizacion de sus aspiraciones, y por último los muchísimos emigrados que existen en Malta, conocidos por horribicos, esperaban en esta ocasion que la unidad italiana quedaria mal parada, y que aprovechándose de la confusion podrian levantar la cabeza muchos de los antiguos partidarios. El hombre propone y Dios dispone: nadie esperaba el resultado que han tenido los garibaldinos; y como los resultados santifican los hechos y aqui ha sido desfavorable para el general aventurero, todos se han vuelto contra él y los mismos periódicos que ayer le alentaban al grito de «Roma ó muerte», hoy censuran su conducta y se lamentan de que no haya quedado muerto en el campo.

Si hubiese salido bien, todos le aplaudirian. La suerte no le fué propicia y hoy es calificado de instrumento de Mazzini.

En Malta se presentaron dos enviados para reclutar gente, y solo pudieron conseguir llevarse á dos malteses y tres soldados ingleses, pertenecientes á uno de los regimientos que guarnecen esta plaza; pues la mayoría de esta poblacion es proverbial que profesa un amor acendrado al Santo Padre.

El general garibaldino Fabrizi cogió en Nápoles y trasladado á un castillo, es el mismo de quien he hablado en otras ocasiones, y cuya salida anunció para Turin hace dos meses con objeto de tomar asiento en el Parlamento.

Van llegando á esta isla á algunos garibaldinos que han podido escapar de Catania, y otros puntos de Sicilia donde habian quedado por falta de buques que los trasladasen á Calabria.

Malta es y será siempre el punto de reunion de los mal contentos del gobierno de Italia y el abrigo de los que tienen que emigrar. La libertad que las leyes inglesas conceden á los extranjeros, la seguridad personal aqui garantida, y el hablarse la lengua italiana, contando además la proximidad á aquel pais, hace que en Malta se renueven las inmigraciones y se aumenten hasta el estremo de conocerse en la ciudad el mismo aumento de poblacion.

Diga *El Reino* lo que quiera podemos asegurar á nuestro colega y al público que en el consejo de ministros del martes no se habló de ninguna negociacion financiera apremiante, y que no hay asunto ninguno de este género que haya causado ni cause disgusto alguno al gobierno. Aunque diga nuestro colega que sus informes sobre este particular son de buen origen los nuestros son tan fidedignos que no dejan lugar á la mas pequeña duda; créanos *El Reino*.

El lunes ocurrió una lamentable desgracia en la cuesta llamada Coll de Lilla, próxima á Zaragoza. Dos recién casados volvian de la feria de Valls, cabalgando la mujer en un asno y el marido marchando á pie á su lado, cuando de repente vieron venir un carro que por haberse desbocado el mulo marchaba con impetuosa velocidad. El pobre marido intentó apartar al asno que conducia á su esposa para que no fuera arrollado, pero dió la fatal casualidad que cayera el marido y le pasó la rueda del carro sobre su cuerpo dejándole instantáneamente muerto.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 13. Los rumores que corrieron en la Bolsa de ayer son falsos (1). Garibaldi sigue mejor. Los dolores y la calentura han cesado y se ha establecido la supuracion abundante en la herida.

(1) Ignoramos á qué rumores alude este despacho que tal vez se refiera á otro.

Entre los puntos de Saracho y el alto de la venta de Mendichucha, en el ferro-carril de Bilbao a Miranda, hay tan corta distancia que el viajero puede salvarla muy bien a pié en unos diez minutos siguiendo un camino vecinal, y sin embargo, la locomotora anda sobre tres leguas por la llanura de Orduña en rededor de la ciudad para pasar de uno a otro de esos mismos puntos: es el arranque de la encumbrada Peña de Orduña.

Ha sido nombrado secretario del instituto Vizcaino, a propuesta del señor director, el ilustrado catedrático D. Juan Cancio Mena.

El rey de Baviera, segun nos escriben de Marsella con fecha del 8, salia de aquel puerto en la noche del mismo día para Civita-Vecchia en el vapor Quirinal de las mensajerías imperiales. También habia salido de aquel puerto con el mismo destino el corde Sabatelli, vice-almirante de la marina italiana.

El día 7 ocurrió una catástrofe en el ferro-carril de Marsella a Lyon en el Pas des Lamiers. Cinco wagones del tren que llegaban a aquel punto a las seis y media, pasaron sobre el cuerpo de un empleado en el ferro carril, que habia intentado cruzar la vía. El desgraciado quedó muerto en el acto y destrozado horriblemente su cuerpo.

El gobierno imperial francés ha dado la orden de llevar en Marsella buques destinados a trasportar unos 3,000 toneles de provisiones para las tropas francesas de Méjico.

Ayer debieron llegar a Valencia procedente de las Baleares, los individuos complicados en los sucesos de Loja que fueron sentenciados a presidio y que el último indulto de S. M. les ha abierto las puertas de sus prisiones para que regresen al seno de sus familias.

S. M. se ha dignado autorizar a los señores A. Lopez y Compañía para que el buque de vapor que por cuenta de los mismos se construye en Dumbarton con destino a la línea trasatlántica lleve el nombre del augusto príncipe, heredero del trono de España.

Cupo solicitar tan alta honra al Sr. Calderon como interesado en la empresa; y esta segun tenemos entendido, se halla justamente envanecida de la visible emoción con que fué acogido su propósito y de las palabras lisoneras vertidas por la Reina en favor del éxito y prosperidad de la compañía.

Alentado el Sr. Calderon por la dulce bondad con que S. M. aceptaba la espression sincera del afecto hacia su augusto hijo don Alfonso, se permitió indicar el deseo de poseer un retrato del príncipe para colocarlo en el lugar preferente del buque, y un busto del mismo, sobre el cual se modele la gran figura que adornará la proa del vapor a imitación de las que ostentan los navios de la marina militar Reina Isabel y Francisco de Asís. No hay que decir, que a pesar de ser

aquellos los momentos en que S. M. disponia la marcha para las provincias meridionales, proveyó instantáneamente a cuanto el señor Calderon pretendia, disponiendo que por no ser posible facilitar en el acto un busto de príncipe, se procediera sin dilación a ejecutarlo y entregarlo a la empresa.

Estos pormenores no nos sorprenden, porque estamos acostumbrados a ver asociados en la augusta señora los grandes y elevados pensamientos de Reina con los sentimientos mas tiernos de madre apasionada.

Felicitemos a los Sres. A. Lopez y compañía, no solo por la oportunidad de su idea, sino porque, segun la prensa tiene anunciado, el buque-modelo que aquellos señores construyen, reunirá tales condiciones de magnitud y construcción, que podrá llevar dignísimamente el nombre de Príncipe Alfonso.

La marina mercante toda debe a su vez hallarse satisfecha de la preferente atención que merece a nuestra soberana, y de los esfuerzos que hacen las empresas marítimas por justificar los elogios que propios y extraños prodigan, en vista del extraordinario y rápido progreso de esa misma marina mercante.

El primer comandante en situación de reemplazo D. Antonio Pascual de Orquiaga, ha sido nombrado jefe del provincial de Sevilla.

Se ha autorizado al director de artillería para que proceda a la venta en pública subasta de todos los fusiles de chispa que existen en los almacenes del Estado, pero a condición de que se esporten fuera del reino.

El segundo comandante del provincial de Granada D. Ramon Muriel, ha sido destinado al segundo batallón del regimiento de Cantabria; y para reemplazarle ha sido nombrado D. Ignacio Vicens y Morcillo que se hallaba de reemplazo.

Ha sido nombrado capellan párroco del regimiento de caballería de Farnesio el presbítero D. José Losada.

Ha sido devuelta a la audiencia por el fiscal de S. M., la célebre causa seguida a consecuencia del cautiverio de un vecino de Toledo llamado D. Alfonso Delgado y Moleiro, asunto que ocupó bastante a la prensa. Segun parece, en primera instancia fueron sentenciados a la pena de muerte cinco de los que aparecen complicados en aquel criminal proyecto. Oportunamente publicaremos algunos detalles mas acerca de este notable proceso.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha espedido una real orden de grande importancia, que constituye un nuevo testimonio de que el gobierno no descuida ninguno de los grandes intereses a su administración confiada, y que vendrá a calmar un tanto el justo y constante clamoreo de que se ha hecho en muchas ocasiones eco la prensa, en razon al mal estado en que se hallaba en muchas partes el servicio del culto divino. Por la real orden a que nos re-

ferimos se han reclamado los antecedentes necesarios para conocer las necesidades de todas las iglesias parroquiales respecto a ornamentos, vasos sagrados y demas efectos que segun rúbrica son indispensables para el culto. Conocidas estas necesidades por medio del oportuno expediente que deberá formar cada párroco, se irán atendiendo a medida que lo permitan los presupuestos hasta invertir los 10 millones que a este objeto se destinaron por la ley de 7 de abril de 1861. La inversion de estos fondos se justificará debidamente al mismo tiempo que se vayan gastando.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido hoy 1,295 fanegas de trigo de 44 1/2 a 54 1/2 reales fanega, quedando por vender sobre 390; la cebada nueva de 25 a 28 reales fanega, la añeja a 06, y la algarroba a 41.

Hoy ha sido declarada concluida la causa de la calle de la Justa. Hoy mismo es probable que haya pasado al relator para adición el apuntamiento, y quizá el lunes ó martes pase al señor magistrado ponente, que lo es, segun creemos, el Sr. Cembreros. Todo hace esperar que, segun habíamos anunciado, tenga lugar la vista de este proceso antes de terminar el presente mes.

Aprovechando la circunstancia de haberse de practicar por el departamento de marina del Ferrol, algunas pruebas comparativas para determinar la resistencia a todos los proyectiles de reglamento de las diferentes planchas de hierro que se han de emplear para la carena y blindado de los buques de guerra, se ha dispuesto que se ensaye tambien un sistema nuevo, que segun parece se considera como una mejora a los conocidos; y ha sido propuesto por el señor Bernaldez, coronel de nuestro ejército.

Ha sido aprobado por la censura de teatros, un drama titulado La Independencia de España, y cuyos principales personajes son Fernan Gonzalez, su mujer doña Sancha y el rey D. S. ncho de Castilla. Hemos oido hacer elogios de este trabajo, de cuyo autor bastante conocido, aunque no como escritor dramático, no nos creemos autorizados a revelar el nombre.

Las últimas noticias de Portugal que hoy recibimos dicen que lo que mas ocupa hoy la atención de las gentes de la capital son los preparativos que se hacen para adornar la carrera que ha de seguir la nueva reina, cuando desembarque, desde el muelle al palacio. Los arcos de triunfo, las decoraciones de algunos edificios y los aparatos para iluminaciones se colocaban a toda prisa al par que se adornaban las habitaciones que ha de ocupar la futura esposa de D. Luis.

Las oposiciones seguian haciendo una violenta guerra al ministerio, al que acusan de poco previsor y mal que ido del país. Por su parte los ministeriales tienen la confianza en la orona; y marchan por la senda gubernamental. La presentación del duque de Saldaña en la Cámara alta, después de un

grande alojamiento de todo lo que se roza-ba con la política alentaba a las oposiciones y causaba algunos recelos en los ministeriales.

La falta de cereales, que dió base al derecho de libre importación, espedido hace poco tiempo, comenzaba a remediarse con los arribos de granos extranjeros, si bien estos no eran aun en abundancia.

La epidemia tifoidea que hemos dicho se habia presentado en un pueblo pequeño, comenzaba a decrecer, habiéndose tomado por las autoridades algunas medidas encaminadas a atacar el desarrollo y el contagio del mal.

El 10 falleció en Lisboa el joven escritor Enrique Van Deitus, persona muy apreciada por su talento literario y por la desgracia en que vivió hasta hace poco tiempo que fué protegido por hombres de influencia; pero cuando ya era tarde, porque la tisis se habia apoderado de su trabajada existencia, acabandola en pocos dias.

Hoy ha tenido lugar en esta Audiencia la vista de la causa seguida contra Cecilio Maria Santos, autor de las heridas causadas hace algun tiempo en la calle del Pozo, a un tal Garrido, y de cuyas heridas falleció este la pena impuesta al procesado en primera instancia y confirmada en la petición del fiscal de S. M., era la de siete años de prision mayor en atencion a existir dos causas atenuantes y conforme a la regla 3.ª del artículo 74 del Código. Ha sido defendido por el distinguido criminalista Sr. D. Narciso Selva.

El príncipe Napoleón parte decididamente el 15 de este mes para Córcega; de allí se dirigirá a Egipto. Este último viaje lo conviniéron definitivamente el príncipe y el vi- rey Said Bajá, durante la permanencia del último en Paris.

De Nápoles escriben que al Sr. Ricci, federalista acérrimo, y corresponsal que habia sido por mucho tiempo de la Union y de la Gaceta de Francia, ha tenido que obligarse a embarcar para Francia, porque habia logrado concitar contra si las iras de los patriotas exaltados y era cada día objeto de repetidos insultos y atropellos.

Hace algunos dias se escaparon por una alcantarilla de la famosa cárcel de la Vicaría 27 preses que fueron cogidos otra vez, pero no sin mucho trabajo, y habiendo tenido que desplegarse para ello gran aparato de fuerzas.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 13. El 3 interior español, a 00 0/0, el 3 exterior, a 00 0/0; la diferida a 44 0/0 y la amortizable a 19 1/4; el 3 por 100 francés a 69.40, y el 4 1/2 a 96.30. Londres 13. Los consolidados quedaren de 93 5/8 a 93 3/4.

VIAJE DE SUS MAJESTADES.

Santa Cruz de Mudela 12. SS. MM. han llegado a este pueblo a las seis y veinte minutos de la tarde. En todos los pueblos del tránsito han hecho a los reyes la mas entusiasta acogida.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Examinada detenidamente la obra que con el título de Guía fabril industrial de España, acaba de publicar D. Francisco Gimenez y Guitel, he observado que hay en ella un orden admirable de materias, y que en los detalles de este impropio trabajo se conoce desde luego que su autor posee conocimientos poco comunes, tanto en cálculo industrial, como en la marcha interior de los establecimientos fabriles. Pero, ó no hace un equívoco, ó no poco exactos los datos que han servido de base para la confeccion de una obra que, aproximándose en lo posible a la verdad, no solo puede ser de gran provecho a los industriales, sino que tambien puede convenir mucho a la administración pública.

MANUEL ROVIRA.

Madrid 12 de setiembre de 1862.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Circo.—A las 4 1/2.—Marina.—Un rival del otro mundo.—A las 8 1/2.—Dos Coronas. Zarzuela.—A las 4 1/2.—Entre mi mujer y el negro.—Los Dos ciegos.—A las 8 1/2.—La Isla de San Baladrán.—En las astas del toro.—La Edad en la boca.

Circo de Prico.—A las 8 1/2.—Gran función de ejercicios equestres y gimnásticos. Circo de Paul.—Habrá dos grandes bailes de las sociedades La Constante y la Juventud Española.

El Paraíso.—Gran jardín de recreo en la Puerta de Santa Bárbara frente a la real fábrica de tapices. Esta sociedad celebra gran baile campestre a las cinco de la tarde, con esposicion pirotecnica.

Eliseo Madrileño.—Gran jardín de recreo en el paseo de Recoletos.—Esta sociedad celebra su reunion a las cinco y media de la tarde.—Habrá fuegos artificiales.

El Liceo Madrileño y La Veneciana celebran sus grandes funciones de baile, de tres a siete de la tarde y de ocho a diez de la noche.

El Ariel.—Paseo de la Castellana.—Baile campestre a las tres de la tarde.

Exhibicion cirográfica, única en Europa, y espueta últimamente en Londres.—Hernan Cortés, 16 bajo, once de la mañana a las 4 de la tarde.—Entrada 4 rs

Plaza de toros.—A las cuatro y media de la tarde, se verificará (si el tiempo lo permite), la 19.ª media corrida, en la que se lidiarán seis toros.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA

SEITE GENERACIONES DE VERDUGOS

1888-1889

MEMORIAS HISTORICAS

H. SANSON

antigo secretario de la Audiencia de Paris

TRABUJADA

DON JOSE IZSEN Y MORENO

Vol. 10. — Histoire de la France... Vol. 11. — Histoire de la France...

MADRID — 1862

IMPRESA Y OFICINA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Calle del Rubio, número 23.

INTRODUCCION.

Entraba en mi casa fatigado el día 18 de marzo de 1847, de vuelta de uno de mis largos paseos en que escogia siempre los sitios solitarios para enterrar en ellos mis tristes pensamientos y la tortura constante de mi espíritu, y no habia hecho mas que pasar el umbral de la puerta, cuya vieja herja poco acostumbrada a dar acceso a nadie, cayó pausadamente tras mi haciendo rechinar sus enmohecidos goznes, cuando la portera me entregó una carta.

Inmediatamente conoci aquel ancho pliego sellado, a cuya vista siempre me habia estremecido de espanto y de dolor, y tomando con mano temblorosa la misiva, creyendo ver en ella una de esas órdenes funebres a las que mi terrible empleo me habia obedecer, subí pensosamente los escalones de la escalinata de mi casa.

Llegado a mi gabinete, rompí con desesperacion aquel pliego fatal que debia indudablemente encerrar algun encargo homicida, y abrí la carta.

¡Esa mi distraccion!

Un sentimiento extraño é indefinible se apoderó de mí. Levanté mis ojos hacia los retratos de mis antepasados, y todos aquellos rostros sombríos y meditabundos me decian que sobre ellos habia pesado la misma idea que hasta aquel momento habia abatido mi existencia, miraba a mi abuelo, en traje de caza, melancólicamente apoyado en el cañon de su escopeta, acariciando con la mano a su perro, único amigo, quizá, que le era dado tener.

Miraba a mi padre, en quien se pintaba una gravedad glacial, con el sombrero en la mano y vestido con el lúgubre traje de luto que llevó toda su vida. Y me pareció

que aquellos mudos testigos iban conmigo a tomar parte en el término de la fatalidad que habia pesado sobre su raza, y asociarse a lo que iba a hacer.

Tiré entonces del cordon de la campanilla é hice que me trajesen agua y una jofaina, y allí, solo, en presencia de Dios que lee en el fondo de los corazones y ve hasta en los rincones mas ocultos de la conciencia, lavé solemnemente aquellas manos que no debia manchar ya la sangre de mis semejantes.

Dirigíme inmediatamente al cuarto de mi madre, pobre y santa mujer; porque nosotros apesar de todo, como dice el poeta, hallábamos mujeres que nos amaran!

¡Los lobos cual los señores tienen tambien su familia!

Creia hallarla y la hallé en efecto sentada en su viejo sitial de terciopelo de Utrech, de donde solo se levantaba con gran dificultad, y deposité en sus rodillas la carta del señor ministro de Gracia y Justicia. Leyóla y volviendo hacia mi aquellos ojos tan llenos de bondad, en los que tantas veces habia yo cobrado ánimo y valor, exclamó: —¡Bendito sea este día, Lijo mio! Bendito sea porque aparta de tí la parte mala de la herencia de tus padres. Gozarás de tranquilidad el resto de tus días, y quizá la Providencia no se contente con ese beneficio...

Y despues, como yo permaneciese aun mudo, ahogado por una emocion indefinible, que iba a concluir por la espression mas franca del placer.

—Por otra parte, añadió, preciso es que acabe esta situacion. Eres el último de tu raza, y el cielo no te ha concedido sino hijas, de lo que le he dado gracias mil veces. Al otro día, diez y ocho competidores se

DIARIO DE MADRID.

Santos de mañana.—El Dulce Nombre de María y la Exaltación de la Santa Cruz. Guitos.—Jubilio de Cuarenta Horas en la Iglesia del colegio de Escolapios de San Antonio Abad, donde se celebrará a Nuestra Señora de las Escuelas Pías, con misa solemne y sermón que predicará el P. Bonifacio Peña: por la tarde completas y reserva.—Se celebrará también a la Virgen de las Escuelas Pías en el Colegio de San Fernando y será orador el P. Alejo Blanco, y por la tarde en los ejercicios D. Manuel González, terminándose con una solemne salva.—En Santo Tomás se celebrará función a la Virgen del Ave-Maria, siendo orador don Juan García Rodríguez; y en el convento del Caballero de Gracia a Nuestra Señora del Olvido, predicando D. José Losada.—En las Arrepentidas se celebrará una solemne función a la Conversion de Santa María Egipciaca, penitente; predicará en la misa mayor D. Pedro Alvarez, y en los ejercicios de la tarde D. Manuel García Caballero.—En la parroquia de San Pedro se hará función a Jesús de Nazareno, predicando en la misa D. Baltasar García; y en San Ginés, San Martín, San Sebastián, Santa Cruz, y San Ildefonso se celebrará a la Exaltación de la Santa Cruz.—Termina la novena y se celebra la función principal de Nuestra Señora de Covadonga en San Luis, siendo orador D. Pio Hernandez Fraile.—También termina la novena de Nuestra Señora de Monserrat, pronunciando el panegirico D. José Antonio Sevilla; y concluye igualmente la novena de la Virgen de Guadalupe en la parroquia de San Millán, pronunciando las glorias y escelas de Nuestra Señora, D. Manuel García Meneñez, y por la tarde despues de reservar se hará procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora.—Finaliza la novena de Jesús Nazareno en su Iglesia, y predicará por la mañana D. Miguel Fernandez, y por la tarde D. Manuel García Caballero.—Prosigan celebrándose las novenas de la Virgen de la Zarza, en San Pascual, de Nuestra Señora del Henar, en Santa Catalina de los Donados, y de San Francisco de Asis en su capilla de la Orden Tercera.—En el Carmen, Calzado se practicarán por la tarde los ejercicios de instituto por la Archicofradia de la Santisima Trinidad.—Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Destierro en San Martín, ó en San Sebastian.—Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Baza y Las Navas.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor teniente coronel de Baza, D. Francisco de Armiño é Ibañez.—Jefe de día: señor comandante capitán de San Fernando, D. Juan Muñoz.—Visita de hospital: coraceros del Rey.—Reconocimiento de provisiones: Figueras.—El general gobernador, Serrano del Castillo.—Catedrático Reparos.—En uno de nuestros últimos números copiamos de El Pueblo unas líneas en que se describe la habitación que ocupa Garibaldi en el fuerte de Spezia.

Uno de nuestros colegas se entretiene en censurar el estilo de dichas líneas. En el mismo número de nuestro colega encontramos hasta una veintena de oraciones como esta: «Un espantoso trueno que conmovió todas las casas de la poblacion hizo conocer á todos sus habitantes... etc.» ¿Qué diría nuestro colega si nosotros supiésemos que ha dado habites al espantoso trueno? Nos tomaríamos libertades como la que nuestro colega se ha tomado. Sabi o es de todo el mundo la precipitacion con que se redactan las noticias de los periódicos, por lo cual ninguno se habia entretenido hasta aqui en tirar piedras al tejado de su vecino. Si La Iberia y El Contemporáneo creen que su tejado no es de vidrio como el nuestro, se llavan un grandísimo chasco.

ANUNCIOS.

EL ARCHIVO LITERARIO.—COLECCION de novelas y obras dramáticas, escritas por los autores mas acreditados. Precio de cada entrega de 16 páginas 1 real en esta Península y 2 rs. en Ultramar.—Se está publicando la novela del célebre Balzac, titulada: Juana la pálida, y el drama de nuestro apreciable autor D. Manuel Fernandez y Gonzalez, titulado: Padre y rey.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.—En Madrid, en la librería de Moro, Puerta del Sol, y en provincias y Ultramar en casa de los correspondientes de la Administracion artistica y literaria. También se puede hacer dicha suscripción avisando por el correo a la Direccion, establecida en Madrid, calle del Espejo, número 3, cuarto bajo, incluyendo el importe de ocho entregas en sellos del franqueo.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curandolas enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Grada, núm. 24, principal, de doce á cuatro.

DEHESAS EN ALCANTARA.—EL día 18, á las doce, será la subasta de pastos de Bodegon y Castillo de la Jara, provincia de Cáceres. En Alcantara, ante D. Juan Montenegro, y en Madrid en la del escribano D. José Garcia Lastra, Magdalena, núm. 34.

REVOLVERS.—GRAN BAZAR: Precio 200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.º

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

GALERIA FOTOGRAFICA DE O. TOLEDO, CALLE DE VALVERDE, NUM. 35. El Sr. Toledo ha organizado de su viaje al extranjero, provisto de nuevos y rápidos aparatos, y segun ha obtenido resultados con la perfeccion que tiene acreditada. En forma primera, segunda, con tres copias mas, en diez dias, 40 rs. Bases en id. fondo gris, tintina 40 rs. En fondo negro, primera primera, 50 rs. Cada copia de estos últimos, 5 rs. Economia en mayores tamaños y grupos.

EN LA CALLE DE SANTA CATALINA, núm. 1, segundo derecha, se ceden varias habitaciones.

SURTIDO de 200 clases: lo mismo en las cajas de objetos de escritorio, todo fino, en 16 rs. Calle de Alcalá 6 y 8.

MR. LOUIS ERNEST,

CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, PREMIADO EN LAS ESPOSICIONES DE PARIS Y DE SEVILLA, tiene el honor de poner en conocimiento de sus amigos y clientes, que despues de visitar Londres y Paris, ha vuelto á esta corte fijando en ella definitivamente su residencia. Ha montado el primer establecimiento de España en su género, dotándolo de cuantos nuevos sistemas se han presentado en la actual exposicion universal. Ruega, pues, á las personas que necesiten los recursos de su ciencia, acudir á su casa situada en la Puerta del Sol, núm. 14, cuarto principal de la izquierda. ESMALTE DE DIENTES CARRADOS. Operacion que consiste en volver á su estado natural los dientes, por careados y doloridos que estén siendo por lo tanto inútil su extraccion. DIENTES Y DENTADURAS ARTIFICIALES SIN LIGADURAS NI RESORTES, por un sistema completamente nuevo: sobrepujan á todo lo inventado, por su construccion, y facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Consultas todos los dias desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

COCINEROS Y REPOSTEROS.—SE ha recibido un surtido completo de moldes de cobres y hoja de lata para galantinas en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10.

NUOVA REBAJA.—LAS CAJITAS de madera con 100 cartas y 100 sobres, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsilla, que antes se espandian á 15 rs., ahora se dan á 12. Se regala un par de gemelos. Plazuela de Matute, núm. 4, almacen de papel de Carretero.

COLEGIO INTERNACIONAL.—EL 15 del actual darán principio las clases preparatorias para el ingreso en las escuelas especiales, facultativas, militares y civiles. Los medios de que dispone este colegio para los estudios preparatorios y los resultados obtenidos por sus alumnos, hacen inútil todo encomio. Tiene una esmeradísima clase de instruccion primaria, elemental y superior, así como todas las necesarias para las carreras científica y literaria. Admite pupilos, medion pensionistas y esternos.—Capellanes, 5, principal.

LA TUTELAR,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge. JUNTA DE VIGILANCIA. Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, ingeniero civil. Sr. D. Juan Stuyck y Lloret, jefe de administracion. Sr. D. Luis Diaz Perez, abogado. Excmo. Sr. D. Juan Antonio Zariategui, á Cortes y propietario. Sr. D. Francisco Gonzalez Elipio, ex-diputado á Cortes y propietario. Sr. D. Joaquin de Jovellar, oficial del ministerio de la Guerra. Sr. D. José Soler y Espalter, abogado. Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado (vocal secretario). Excmo. señor marqués de Heredia. Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administracion. Sr. D. José Hermenegildo Amirolas, abogado y propietario. Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil. Sr. D. José de Osorno y Perales, jefe superior de administracion. Sr. D. Antonio Maria Puig, coronel y cajero general de Ultramar. Sr. D. Ciriacó Tejedor, médico. Sr. D. Tomás Lopez de Berges, jefe de administracion. Sr. D. Guillermo Rolland, banquero. Director general, D. Pedro Pascual Ubagón.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 31 DE JULIO DE 1862.

Table with 3 columns: CAPITAL SUSCRITO, NUMERO DE SUSCRIPCIONES, TITULOS COMPRADOS. Values include R\$ 581,102,177, 81,077, and R\$ 413,297,000.

LA TUTELAR empezó á devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857 y lleva repartidos los siguientes: 12,894,000 en títulos del 5 por 100 cons. á los 1,881 imponentes que terminaron su compromiso en 1857. 20,479,000 en id. 3,322 id. en 1858. 37,257,000 en id. 6,971 id. en 1859. 38,190,000 en id. 8,829 id. en 1860. 38,350,000 en id. 6,127 id. en 1861. 68,814,000 en id. 10,089 id. en 1862. 211,984,000 en id. LA TUTELAR hace toda clase de operaciones: bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, ó sin pérdida del capital por muerte del asegurado. Las suscripciones son liquidables cada cinco años, ó anualmente, á voluntad de los suscritores. Las suscripciones liquidables todos los años facilitan, á todos los que lo desean, medios de crearse desde luego rentas vitalicias. LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua y acreditada en España, segun se vé por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las seis liquidaciones que lleva practicadas y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital, á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece. En la direccion general establecida en Madrid, calle de Alcalá, número 36, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y esplicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.—(Mart.)

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA.

SIETE GENERACIONES DE VERDUGOS,

1688-1847.

MEMORIAS HISTORICAS

DE

H. SANSON,

antiguo verdugo de la Audiencia de Paris:

TRADUCIDAS

por

DON JOSE LESEN Y MORENO.

JOSHUA.—Vous-tu, Gilbert, l'homme qui sait le mieux l'histoire de ce temps-ci, c'est le guichetier de la Tour de Londres.

SIMON RENARD.—Vous vous trompez, mon maitre, c'est le bourreau!

VICTOR-HUGO. Marie Tudor, journée I, scène II.

MADRID.—1862.

IMPRESA Y OFICINAS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. calle del Rubio, número 23.

disputaban mi sanguinaria sucesion, y sus memoriales marcados con las mas altas recomendaciones, corrían las antecámaras ministeriales. Podráse comprender que mi reemplazo no era difícil.

En cuanto á mi estaba decidido. Apresureme á vender aquella antigua casa, llena para mí de tan tristes recuerdos, y en la que siete generaciones mías habian vivido marcadas con el oprobio y la ignominia, y con ella mis caballos y todo mi ajuar, en el que á manera de armas parlantes, se veía una campana rota que ocupaba el lugar del escudo contemporáneo de las Cruzadas, y en una palabra, alejé de mi cuanto pudiera despertar el recuerdo del pasado; despues, sacudiendo á la puerta el polvo de mis zapatos, salí para siempre de aquella morada hereditaria, donde, como mis antepasados, no habia podido gustar paz durante los dias, ni reposo durante las noches.

A no haber sido por la mucha edad y enfermedades de mi madre á quien desde mi infancia habia consagrado tanta veneracion como amor, hubiera partido para el nuevo mundo. La inmensidad de los mares era lo único que creía suficiente á desvanecer los tristes recuerdos que tenia de Europa, en una de cuyas sociedades que pasa por la mas civilizada, habia yo llenado tan tristes funciones. América, con sus Estados nacientes, sus leyes apenas escritas, sus costumbres primitivas, sus ciudades improvisadas, sus últimas tribus salvajes, desapareciendo bajo los encantos de la civilizacion, sus vastas soledades, sus selvas vírgenes y sus rios inmensos, de los que habia leído tan poéticas descripciones en Chateaubriand y Cooper, todo me atraía invenciblemente. Me parecía que era la tierra prometida de las regeneraciones y que desembarcando allí bajo otro nombre que el que me habia dado tan funesta celebridad, podía esperar renacer con una segunda vida y conquistar carta de naturaleza de ciudadano libre y activo en un gran país.

La lectura de la reciente obra de los señores Gustavo de Beaumont y Alejo de Foeuville, acerca de esta nacion, que representaban como el asilo de la libertad, no contribuyó poco á afirmarme en esta idea, no siendo posible prever en aquella época la lucha fratricida que ensangrienta hoy la patria de Washington. Mi padre habia muerto hacia siete años. Habia tenido la dicha de establecer á mis dos hijas, ¡pobras niñas! cuyos nombres debo callar aqui para no descorrir el de su padre á fin de que sus frentes inocentes no se sonrojen de vergüenza.

Pero un lazo mas poderoso que todas las seducciones me retenia en París. Mi madre, ya mas que septagenaria, y que hubiera

querido acompañarme si hubiese cometido la imprudencia de hablarle de mi deseo, que no hubiera podido soportar tan largo viaje. Debía, pues, permanecer á su lado para continuarla prodigando los cuidados á que estaba acostumbrada, velar por su vejez adorada, y cerrar en paz sus ojos que tantas veces se habian humedecido de lágrimas.

¡Ay! este último dolor no se hizo esperar mucho tiempo. No se cumplieron tres años desde el incidente de mi destitucion, cuando tuve la irreparable desgracia de ver partir para la patria de los santos y de los ángeles á la digna y venerable mujer que me habia dado dos veces al mundo: llevándome en su seno y comunicándome con la prudencia de sus consejos y el ejemplo de sus virtudes, la resignacion necesaria para soportar su triste suerte.

Este fué un golpe terrible para mí, que debilitó por algun tiempo la energia que habia sentido despertarse en mí á la noticia de mi separacion. El tiempo habia pasado, y no en vano; habia llegado á esa edad en que el hombre no puede alimentar la ilusion de empezar la vida, y renunció definitivamente á la idea de espatriarme.

Esto no obstante, me apresuré á dejar á Paris y á escoger un retiro tan seguro y profundo, que nadie viniese á recordarme en el empleo de los floridos años de mi juventud y los de mi edad madura. Allí estuve enterrado por espacio de doce años, bajo un nombre que no era el mio, gozando con secreta vergüenza de las amistades que me reprochaba de usurpar y que temia á cada momento ver desaparecer por el descubrimiento de mi incógnito, y en fin no atreviéndome á querer yo mismo sin remordimiento mas que á algunos animales, compañeros de misoledad, y á los que (perdone-se esta sensibilidad pitagórica) concedia mis cuidados afectuosos para consolarme de haber tenido el triste valor de sofocar el grito de humanidad que salía de mí mismo, cuando se trataba de mis semejantes.

Pues bien, vanas precauciones de nuestra pobre sagacidad en aquel retiro oscuro, donde queria huir hasta de mis recuerdos, fué donde los senti revivir por el contrario y anonadarme con su peso. Allí fué donde, sexagenario ya, y fatigado de la vida, cuyas dulzuras no habia experimentado jamás sin una mezcla espantosa de amargura, cedi á la mas estraña y vertiginosa tentacion que pudo apoderarse de mi espíritu: la de escribir el libro á cuyo principio van estas páginas.

La ociosidad y la soledad sea un mal recurso para la imaginacion que procura sustraerse á sí misma, y no pude soportar por